

# Pro Sevilla, Ciudad de la Contraguerra

I

**Fines:** Por una propaganda intensiva, conseguir la votación de la **Ley-Mensaje a todos los Pueblos de la Humanidad sobre la Contraguerra y por la Segunda Civilización.**

Asegurar su aplicación movilizandando todas las fuerzas espirituales, intelectuales, económicas, sociales, etc., que no quieran aceptar la responsabilidad de una nueva guerra, es decir, el **caos**, la ruina de todos, la muerte de la Civilización.

II

**Métodos:** Aplicar los principios de la Educación de las Masas mediante la Publicidad Científica, principios fijados por **Henri Oger** en sus obras de 1909, 1911, 1914, 1916, 1918 y en sus artículos publicados en la Prensa parisina en 1926 y en la española en 1931-32. Estas normas están confirmadas por el gran pesimista austriaco **Ludwig Bauer**, "La guerre est pour demain", p. 66-71, 126-132, 260-261; por el célebre sociólogo inglés **Bertrand Rusell**, "Panorama Científico", — p. 180-182 y por el Comandante sueco **Bratt** en "La Próxima guerra".

I

"El que crea que hay una **Sociedad de las Naciones** se engaña a si mismo. Es preciso que la S. D. N. nazca o bien pereceremos.

El que crea que nos podemos salvar sin una verdadera S. D. N. comete un suicidio y condena a muerte a los niños por nacer".

II

"En la guerra que es preciso emprender **contra la Guerra**, la indiferencia es un crimen".

III

"¿Qué es el Pacifismo? — ¡Nada. ¡  
¿Qué debe ser...? — ¡Todo!"

Ludwig Bauer

"La guerre est pour demain"  
(Morgen wieder Krieg)

## Comité de Iniciativa

### Presidente

Alberto Fernández Ballesteros, concejal

### Vice-presidente

Otto Engelhardt, industrial  
Ex-cónsul de Alemania

### Tesorero

Manuel Martínez Muñoz, literato

### Secretario General

Angel Ramajo Escalera, profesor mercantil

### Secretario Auxiliar y Archivero

Julio Jurado, empleado

### Vocales

Enrique Cruz Nieto, industrial

Julián Romero, industrial

Enrique Muñoz Ortega, funcionario

### Acción en los países de lengua francesa

Mr. Sanguinet, director de escuela

### Acción en los países de lengua inglesa

M. Austin Huart, delegado del Partido Socialista Inglés

### Acción en los países hispano-americanos

Andrés Pelais Cueto, escritor

### Acción en los países orientales

Mr. Khemchand, comerciante indio

### Acción en las Colonias Hispano-Inglesas

Mr. Mac. Ewen., periodista

### Acción en las agrupaciones internacionales

Mr. Isaac Wahnnon, del "City Council of Gibraltar".

### Acción en las agrupaciones culturales

Antonio Alonso Vital, escritor

### Acción en las agrupaciones espiritualistas

Mr. Ernest Stagnetto, escritor

Sr. Presidente y Miembros de la Asamblea  
Andalucista.

C o r d o b a

Sr. Presidente:

Le ruego tenga la bondad de leer con la máxima atención el texto del Proyecto de Ley de la Contraguerra, inserto al dorso de esta carta.

Para conseguir la rápida votación de esta Ley-Mensaje a todos los Pueblos de la Humanidad es preciso crear en todas las provincias un gran movimiento de opinión a su favor.

Andalucía ha tenido el honor de tomar la cabeza de esta cruzada espiritual. Por ello nuestro Comité pide a la Asamblea Andalucista de Córdoba que participe en esta campaña civilizadora, acordando un voto de apoyo para pedir al Gobierno y a las Cortes dos cosas:

1ª Abrir inmediatamente una encuesta Mundial por T. S. H. en todas las Naciones cerca de sus Universitarios, de todos sus Periodistas, sus Intelectuales, todas sus Asociaciones, y en general cerca de todos los Hombres de Buena Voluntad, a fin de obtener un texto completo Universalista.

Para evitar palabras inútiles, las respuestas a esta Encuesta Mundial serán hechas por telégramas dentro del próximo mes de Febrero. Así Las Ciudades de la Paz, Las Ciudades de Todos, serán verdaderamente la obra de todos.

2ª Durante la primera quincena del mes de Marzo, discutir sin demora alguna el texto mejorado por la encuesta mundial, de manera que el 14 de Abril próximo pueda ser la primera Fiesta de la Paz Mundial.

Dirigir toda la correspondencia a Velázquez, 15 - Sevilla

Este papel de carta es un donativo de D. MANUEL SOTO, impresor

Continúa

¡Imiten su ejemplo!

VUELTA

# España, Campeón de la Contraguerra

## Madrid, Barcelona y Sevilla, Ciudades de la Paz

### Proyecto de ley Azorín, Lerroux, Ossorio y Gallardo y Nicolau D'Olwer, ex-ministros

Los señores Azorín, Alejandro Lerroux, Ossorio y Gallardo, Nicolau D'Olwer y otros diputados han presentado una proposición de ley relacionada con la Paz Universal

Dicen en el preámbulo que España ha votado solemnemente en su Constitución la renuncia a la guerra como instrumento de dirimir conflictos internacionales y que defiende en Ginebra el Desarme Moral y la solución jurídica de las cuestiones internacionales. Apoyados en estas razones y en la tradición jurídica de España, iniciadora del Derecho Internacional, propone lo siguiente:

#### I "Una Fiesta Mundial de la Contraguerra"

El día 14 de Abril, aniversario de la proclamación de la República Española será consagrado a la Fiesta de la Paz.

#### II "Un Mes Mundial de la Contraguerra"

Los días subsiguientes del mes en las escuelas públicas y en actos adecuados se difundirán los principios pacifistas de nuestra Constitución y las ideas generales de la Paz.

#### III "Un circuito de Tres Ciudades de la Contraguerra"

Para consagrar el triunfo de la República, España ofrece a las sesenta y dos naciones firmantes del Pacto Briand-Kellogg (pacto que pone la guerra fuera de la ley) la "red" de las tres ciudades: Madrid (Ciudad Universitaria, etc.) Barcelona (Exposición, etc.), Sevilla (Exposición, etc.).

#### IV "Un Plan Decenal de la Contraguerra"

España ofrece a los elementos pacifistas del Mundo entero su colaboración para instituir un Plan Decenal de Contraguerra a base principal de esas tres Ciudades de la Paz.

## Nuevo proyecto de ley

### Ley-Mensaje a todos los Pueblos de Humanidad sobre La Contraguerra y pro La Segunda Civilización

#### Precisiones

El iniciador del grandioso movimiento de Contraguerra, Mr. Henri Oger,—Administrador jubilado de los Servicios Civiles en Indochina, la gran colonia francesa, ha preparado un contraproyecto de 25 artículos que dará a la Ley Azorin-Lerroux, todas las precisiones ideológicas, jurídicas, administrativas, financieras, etc. Este texto será enviado a todas las Agencias de Prensa que lo pidan. He aquí las líneas generales de esta "Ley-Mensaje a todos los Pueblos de la Humanidad".

El conjunto de Tres Ciudades de la Contraguerra, Ciudades de Todos, Ciudades de la Segunda Civilización, Universidad Internacional del Unanimismo, constituye, no solamente una **Oficina Gigante del Desarme Moral** para la Educación de las Masas sirviéndose del poderoso medio de la Publicidad Científica, sino que además es un laboratorio para el estudio de la **Cultura Nueva** que se impone imperativamente en el Mundo entero.

#### Locales

Esta Universidad Internacional del Unanimismo será instalada en los inmensos edificios de la Ciudad Universitaria de Madrid, de la Exposición de Barcelona y de la Exposición de Sevilla.

#### Colaboradores

El personal estará compuesto de un Estado Mayor Internacional y de voluntarios que vendrán del Mundo entero. (Ejemplo:— Los colaboradores gratuitos de la Oficina de Prisioneros de Ginebra en 1914).

#### Recursos

- I Un sello Internacional de la Contraguerra. (El sello Antituberculoso Francés y el sello Italiano dan 60 millones).
- II. Un tanto por ciento sobre los presupuestos de Guerra. (El partido radical francés ha ofrecido 125 millones).
- III. Una Lotería Internacional de la Contraguerra. (La Lotería irlandesa en provecho de las Escuelas y Hospitales da 300 millones)

IV. Tómbolas nacionales de Contraguerra en cada país (Las tómbolas organizadas por las grandes Asociaciones de Mutilados franceses dan 50 millones).

V. Los donativos, (Rockefeller, para reparar los edificios de Versaille, Reims, Fontainebleau, etc., ha dado más de 150 millones. La Ciudad Universitaria Internacional de Paris ha recogido en donativos una cantidad parecida. Carnegia ha distribuido 1000 millones). Mientras más grande es una obra más grande es la generosidad que provoca.—La experiencia lo demuestra diariamente.

#### Organización

I. En cada una de las 70 naciones, una serie de sucursales que completarán las Tres Ciudades de la Paz:

Ejemplo: 1.º Los Institutos Técnicos de la Contraguerra.

2.º Las Casas Internacionales de los Obreros de la Contraguerra,—con alojamiento gratuito y comedor cooperativo a precios reducidos, etc.

Es seguro que todo centro urbano importante del Universo poseerá estas dos instituciones esenciales para curar la **psicosis colectiva** que es el Belicismo, la más terrible enfermedad de nuestros tiempos

II. La organización general será llevada por el **Centro Coordinador de las Ciudades de la Contraguerra**, que establecerá la unidad de acción,—base del éxito

III. Una campaña sistemática se hará en favor de las becas para el Ejército de los Combatientes de la Contraguerra.

IV. El Centro Coordinador asegurará científicamente la movilización de los intelectuales del Mundo entero y de todas las fuerzas de la civilización (Asociaciones femeninas, obreras, culturales, espiritualistas, etc.).

V. Una Declaración de los Deberes de la Contraguerra análoga a la Declaración de los Derechos del Hombre y del Ciudadano, será preparada para las Cortes por el Centro Coordinador.

VI. El Centro Coordinador organizará anualmente un Congreso Internacional del Desarme Moral.

VII. El Control Financiero por la Asociación Internacional de Periodistas.

VIII. Un Presupuesto Internacional del Desarme Moral será constituido mediante una campaña de prensa por **páginas enteras**, de acuerdo con los principios técnicos de la Publicidad Científica.

Son muchas las razones por las cuales los Delegados de las ocho provincias andaluzas pueden lanzar esta idea de la Encuesta Mundial.

Bastará recordar algunos nombres evocadores:

Huelva, Palos de Moguer, La Rábida, Hernan Cortés, Magallanes, y por último Angel Ganivet, de Granada, cuya obra Idearium, debe ser el Evangelio de todo buen Español.

Bastará recordar el artículo del Sr. Casas en El Liberal de Sevilla del 28 de Enero, recordando las aspiraciones del poeta José María Izquierdo:

1º Necesidad de concretar un ideal que despierte el alma andaluza y haga reverdecir el laurel rosa en las tierras y en las comarcas de Andalucía.

2º Necesidad de una aristocracia que encauce ese ideal.

Nosotros pedimos a la Asamblea de Córdoba una votación unánime y la comunicación de este voto a las quince Agencias de Prensa de Madrid; y así mismo a todas las Diputaciones y a todos los Municipios de España, para lograr realizar el sueño de Ganivet = España tierra del Imperialismo Espiritual.

Reciban nuestra adhesión más sincera

Pro-Sevilla, Ciudad de la Contraguerra

Por el Comité

*Julio Landa*

*Tomada en consideración, haurolo y contestar.*